



# 関沢小だより



校長 関口 循子

## 西中学校との交流

10月に入っても暑さを感じる日が多く、秋が来るのかと心配になりましたが、関沢小の校庭を見渡してみたところ、しっかりと秋が訪れていました。

なんと2年生が一人2個程度の柿を収穫することができたのです！！干し柿にしようかと相談を受け、涼しい軒先に吊るすことに・・・そして、体育館の渡り廊下に吊るしました。たくさんの柿をむいた2年担任は、子供たちに干し柿を通じて自然を感じてもらいたかったのだろうと嬉しく思いました。また、この動きは、5年生にも波及し、5年生前のさらに大きく実った柿も今後、干し柿になりそうです。この後、関沢小産「干し柿」少しずつ味わい心豊かになってほしいと願います。

さて、この関沢小学校を巣立ち、お隣の西中学校でさらなる飛躍を遂げている卒業生たち。10月25日（金）に6年生が中学3年生の合唱練習の見学にお邪魔させていただきました。

初めに、各クラスやパート練習を同じ時間に全校で行っている姿を目の当たりにする中で、卒業して1年もたっていない中学1年生も、生徒が指揮をし全体をまとめ心ひとつに練習している姿は、今後、自分たちが中学生になることを想起させたのではないかと思います。

また、移動する際に美術の作品や部活動の掲示板など生徒が主体的に行動し、表現している様子を見ることで、中学校への期待感も高まったのではないのでしょうか。

そして、本番の中学3年生の合唱ですが、「圧巻」でした。全体合唱、クラス合唱、そして有志による合唱を聞かせていただきました。1つ目の全体合唱では、指揮者から最後に一言ありましたが、その指示をしっかり受け止めるとともに最上級生としての自覚が見て取れる光景でした。全学年から選ばれた一人、そして選んだ生徒との掛け合いは見ている大人も初心に帰るものがありました。クラス合唱も同様でした。指揮者と一体となった歌声とピアノ伴奏。目指す方向性が一方向になっている、そして一人一人が作り上げるためにその場にいるんだという所属感を感じる歌声でした。

そして、写真にある有志合唱です。黄色のポロシャツは「みとせ学級」の担任の先生ですが、みとせの3年生が2人前に出て「世界に一つだけの花」を手話のふりをつけて歌っていました。本校には「さくら学級」があり、西中学校には「みとせ学級」があります。一緒に育っていく仲間として、大きく羽ばたいていく未来が見えるようでした。

この経験は、6年生だけではなく関沢小学校全体の経験として話していきたいと思います。「これから自分たちはどのように育っていくのか」という未来は見えにくいですが、少し見通しを持つことで前に進んでいける児童もいるでしょう。会の最後に「中学校に行くことが楽しみになった」と話した児童がいました。自分の成長に自信が持てるよう応援していきます。



## <11月1日は「彩の国教育の日」>

県では、教育に関する理解を深めていただくため、11月1日を「彩の国教育の日」、11月1日から7日までを「彩の国教育週間」としています。期間中は、県や市町村、学校、社会教育施設、各種団体等で、学校公開や親子向け体験教室などの事業を多数実施しています。本校でもそれに合わせて音楽発表会を開催いたします。様々な事業にぜひ御参加ください。（詳しくは県ホームページを御覧ください。）  
問合せ：埼玉県教育局生涯学習推進課(TEL 048-830-6972)



### お知らせとお願い

めっきり秋らしくなり夕方暗くなるのが早くなりました。11月からは夕焼け放送の時間が4時30分に早まります。夕焼け放送後は、大人の方が一緒でも校庭での遊びはできません。学校では夕焼け放送が鳴ったら家に帰るように指導しています。また、放課後の遊び方や道路の通行のしかたについて、近隣の施設や住人から学校へ、本校児童の行動についてご意見をいただくこともあります。なお、学校でも指導はしますが、教員が全て確認・指導することはできません。放課後の遊び方や帰宅時間については、ご家庭でお子さんとよく話し合ってください。

### 音楽発表会 9日(土)

子供たちは、合唱・合奏の練習にどの学年も一生懸命に取り組んでいます。校内音楽会と音楽発表会では、たくさん練習した成果を発揮して、みんなで心を一つに気持ちを込めて、演奏します。

音楽発表会には、保護者の皆様のたくさんのご来場をお待ちしております。詳しくは、別途配付の学校からのお便りやプログラムをご覧ください。発表と一緒に、子供たちに演奏を聴くマナーについても指導します。保護者の皆様も、子供たちにお手本を見せていただけるよう、マナーを守って鑑賞してください。児童・保護者含めて、みんなが楽しく音楽発表会に参加できるように、ご協力をよろしくお願いいたします。

また、4年生は、8日(金)に行われる富士見市内音楽会に関沢小の代表として参加します。ぜひ、練習の成果を発揮し頑張ってください。

### 持久走記録会

5日からは、持久走の取り組みが始まります。参加届の提出期間が短くて申し訳ありませんでした。練習予定については、行事予定とは別に配信させていただきます。県内でも過去に長距離走の練習で命を落とした児童がいました。子供たちの安全を守るうえでも、毎朝の健康観察を十分に行い、練習ができない場合は必ず担任に連絡をしてください。なお、なるべく連絡帳を使っていただき、フォームズでの連絡の場合は、朝8時20分までに入力してください。そのあとの入力だと確認できないで練習する時間になってしまう場合があります。安全に取り組めるように、保護者の方もご協力をお願いします。

☆修学旅行に行ってきました(10月29・30日)☆

